
ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA CÂMARA DE ENSINO – 03.07.2014 1 

Aos três dias do mês de julho de dois mil e catorze, às catorze horas e trinta minutos, na 2 

Sala de Reuniões da Reitoria, sob a Presidência do Prof. Antonio Cesar Silva Lima, 3 

reuniram-se extraordinariamente os professores Vinicius Luge Oliveira, Flávio Corsini 4 

Lirio e o Técnico em Assuntos Educacionais Cladeilson Sousa Oliveira, para tratar dos 5 

seguintes pontos: 1° item: Aprovação do Calendário de Reuniões do semestre 2014.2; 6 

2° item: Referendar Resolução n° 020/2014-CENS/CEPE, do Processo n° 7 

23129.001674/2014-94, que aprova alteração do Projeto Político Pedagógico do Curso 8 

de Ciências Econômicas; 3° item: Deliberação sobre o Processo n° 9 

23129.001543/2014-15, que trata da oferta de disciplinas do Curso de Psicologia no 10 

período de recesso (18.07.2014 – 21.08.2014). Estavam presentes também na reunião o 11 

Diretor de Assuntos Pedagógicos, prof. Stélio Soares Tavares Júnior e a Diretora de 12 

Avaliação e Informação Edna Paula Marcelino Magalhães. Inicialmente, o Presidente da 13 

Câmara cumprimentou os presentes e, logo após, iniciou a deliberação sobre o 1° item. 14 

O prof. Antonio Cesar disse ser importante basear as datas das reuniões da Câmara nas 15 

datas de reuniões do CEPE, e sugeriu os dias 18 de agosto e 10 de novembro de 2014 16 

para os próximos encontros. Todos acataram com as datas apresentadas, e o Calendário 17 

de Reuniões do período de 2014.2 foi aprovado. Na deliberação sobre o 2° item, o 18 

Presidente da Câmara passou a palavra à Diretora de Avaliação e Informação, a sra. 19 

Edna Paula, para explicar a urgência nas alterações do Projeto Político Pedagógico do 20 

Curso. Esta disse que, durante as avaliações do Exame Nacional de Desempenho dos 21 

Estudantes - ENADE, o Curso de Ciências Econômicas obteve uma nota baixa, pelo 22 

fato da carga horária estar abaixo da média. Continuou dizendo que, quando as 23 

alterações chegaram à Câmara, já estava próximo da data limite para o envio das 24 

informações ao sistema e-MEC, explanando, dessa forma, a necessidade da Resolução 25 

ad referendum. Em seguida, o prof. Antonio Cesar direcionou a fala ao prof. Stélio 26 

Soares, Diretor de Assuntos Pedagógicos, a fim de apontar as alterações no PPP do 27 

Curso. As mais notórias foram em relação à carga horária e ao estágio curricular. No 28 

fim, de acordo com o Prof. Stélio Soares, o PPP ficou bem adequado, com a 29 

organização da matriz curricular atendendo aos três níveis de formação. No entanto, por 30 

ser algo facultativo, o Curso decidiu por não colocar o estágio curricular. O prof. Flávio 31 

Corsini observou que faltou atualizar e completar algumas referências, e também a 32 

ausência de bibliografia complementar nas ementas, estando algumas apenas com a 33 

bibliografia básica. O sr. Cladeilson Sousa reiterou sua concordância com o ad 34 

referendum, tendo em vista que o PPP do Curso precisava de revisão desde o ano de 35 

2007. O Presidente colocou o item em votação e, por unanimidade, foi referendada a 36 

Resolução n° 020/2014-CENS. Como último ponto de pauta, veio o 3° item.  O prof. 37 

Flávio Corsini destacou o cansaço que os alunos sentem quando há oferta de disciplinas 38 

no período do recesso, principalmente nesse caso, em que se solicita oferta de disciplina 39 

de segunda a sexta, nos três horários. Sugeriu também a quebra das disciplinas durante 40 

dois períodos de recesso. O prof. Antonio Cesar afirmou que tal proposta é inviável, já 41 

que a unidade interessada solicita seis disciplinas, nos três horários. Lembrou também 42 

que, no âmbito da UFRR, não é comum a utilização do período especial e, quando 43 



ocorre é apenas com uma disciplina, o que não vem a ser o caso. No fim de sua fala, 44 

sugeriu alteração no PPP do Curso de Psicologia, de forma a harmonizar a antiga e a 45 

nova grade curricular. O sr. Cladeilson Sousa disse que já há manifestação contrária por 46 

parte dos alunos. O prof. Antonio Cesar alegou que os professores não vão abordar o 47 

assunto de maneira aprofundada, e propõe o indeferimento da solicitação. A proposta do 48 

Presidente foi votada, e aprovada por unanimidade. A solicitação do Curso de 49 

Psicologia foi indeferida, em razão da carga excessiva de disciplinas. Por não haver 50 

mais nada a tratar, o Presidente da Câmara de Ensino deu a reunião por encerrada,  e eu, 51 

Laura Bonfim da Conceição, lavrei esta ata que, depois de lida e aprovada, será assinada 52 

por mim e pelos demais membros presentes: 53 

Prof. Antonio Cesar Silva Lima_ 

Prof. Flávio Corsini Lirio_ 

Prof. Vinicius Luge Oliveira_ 

Téc. Adm. Cladeilson Sousa Oliveira_ 

Ass. Adm. Laura Bonfim da Conceição_ 
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